

Auf Wiedersehen!

Wir würden uns freuen, Sie das nächste Mal wieder begrüßen zu dürfen.



„Ich glaube, daß Wasser eines Tages als Brennstoff benutzt wird, daß Wasserstoff und Sauerstoff, aus denen es besteht, einzeln oder zusammen, eine unerschöpfliche Quelle von Hitze und Licht sein werden“

Jules Verne (1828-1905) aus: „Die geheimnisvolle Insel“ (1874/75)

**KUNST, KOMMERZ & KOMMUNIKATION –
HALLESCHES GESPRÄCH**

Holger Schmahl, Verleger
c/o ARGOS-SENTINEL Leipzig
Stallbaumstraße 12 · 04155 Leipzig

Tel.: 0341/39 19 544
Funk: 0170/18 07 702
Mail: schmahl@argos-sentinel.de

www.argos-sentinel.de

Wir danken den Förderern
und Unterstützern dieser Reihe.



Salondame

**KATHARINA KAROLINA
VON KONNELLY**



Kunst, Kommerz & Kommunikation

HALLESCHES GESPRÄCHSREIHE
NR. XIX



UWE RINGEL

Uwe Ringel begann seine berufliche Laufbahn 1984 als Diplomingenieur für Gasversorgungstechnik (FH) im Bereich Dispatching der heutigen VNG – Verbundnetz Gas AG, Leipzig. Dort war er ab 1990 im Hauptbereich Gaseinkauf tätig.

2002 wechselte er in den Bereich Gastransport, den er von 2004 bis 2005 auch verantwortete. Ab Januar 2006 war Uwe Ringel Geschäftsführer des Bereichs Netzvermarktung der neu gegründeten ONTRAS – VNG Gastransport GmbH (heute: ONTRAS Gastransport GmbH). Im Jahr 2008 wechselte er innerhalb der VNG-Gruppe zur VNG AG und übernahm die Leitung des Bereichs Technik/Betrieb. Seit Mai 2010 verantwortet Uwe Ringel als Geschäftsführer den Technischen Geschäftsbereich. Uwe Ringel ist zudem Mitglied im Vorstand der DVGW-Landesgruppe.

ONTRAS GASTRANSPORT GMBH

ONTRAS Gastransport GmbH ist ein überregionaler Fernleitungsnetzbetreiber im europäischen Gastransportsystem mit Sitz in Leipzig. Für den Gastransport der Kunden betreibt ONTRAS Deutschlands zweitlängstes Ferngasnetz mit rund 7.500 Kilometern Leitungslänge und rund 450 Netzkopplungspunkten. Dabei vereint das Unternehmen als Partner die Interessen von Transportkunden, Händlern, regionalen Netzbetreibern und Erzeugern regenerativer Gase. An das ONTRAS-Netz angeschlossen sind 22 Biogasanlagen, die jährlich knapp 20 Prozent des deutschlandweit erzeugten Biomethans einspeisen. Außerdem sind zwei Power-to-Gas-Anlagen ans Netz angeschlossen, die Wasserstoff und synthetisches Methan einspeisen. Die CNG-Fahrzeugflotte von ONTRAS spart jährlich gegenüber Diesel 250 Tonnen CO₂. Hinzu kommen zwei Wasserstoffautos mit Null Emissionen.

Halle (Saale), den 12. Oktober 2020

Die nächste Veranstaltung findet am 23. November 2020 an gleicher Stelle statt.
Gast wird die RAHN EDUCATION mit dem aktuell noch spannender gewordenen Themenbereich Bildung sein.

HALLESCHE GESPRÄCHSREIHE

Holger Schmahl im Gespräch mit Uwe Ringel,
Geschäftsführer des Fernleitungsnetzbetreibers
ONTRAS Gastransport GmbH

„WIE WIRD SICH DIE WELT MIT DEM ENERGIETRÄGER WASSERSTOFF VERÄNDERN? – EIN BLICK IN EINE KLIMANEUTRALE ZUKUNFT VON ENERGIE UND WIRTSCHAFT“

Fast alle sind sich einig: „Wir wollen den Klimawandel“. Doch am „Wie“ scheiden sich die Geister. So erfährt derzeit – nicht zuletzt auch politisch gefördert – die Elektromobilität einen Hype. Für die häusliche Wärme werden Wärmepumpen empfohlen. Immer noch setzen viele Energiewende = Stromwende – doch ist das tatsächlich so und reicht das, um die Energiewende hinzubekommen? Oder sollten wir das Thema doch anders betrachten, damit wir am Ende eine für alle akzeptable und bezahlbare Lösung hinbekommen? Uwe Ringel wird aus der Sicht eines modernen Infrastrukturbetreibers diese Fragen diskutieren und den Energieträger Wasserstoff ins Spiel bringen. Das vorhandene Gasnetz soll dabei weiterhin eine Rolle spielen.

Wo liegen die Chancen und Risiken dieses universellen Energieträgers? Welche Rahmenbedingungen braucht es, um Wasserstoff in die Energiewende integrieren zu können? Diese und weitere Fragen wird der Referent des Abends gerne mit Ihnen diskutieren.

Die Gastgeber freuen sich, Sie zur neunzehnten Veranstaltung
von Kunst, Kommerz & Kommunikation in Halle (Saale) begrüßen zu dürfen.

